



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 18 de Septiembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Escándalo en Casa Alianza.

+Bruce Harris, director ejecutivo de Casa Alianza para América Latina, fue destituido por pagar “favores sexuales”.

+El caso fue calificado como una “sorpresa dolorosa”, por los representantes de Casa Alianza Nicaragua.

+Buseros reconocen que chocan mucho.

+Pero alegan que no pagan, porque los otros conductores acostumbran arreglar los accidentes en la calle.

+Alertan por retorno de “El Niño”.

+“El Niño”, fenómeno climático que provoca calentamiento en el Océano Pacífico y con ello sequías, reaparecerá en Centroamérica a finales del año y se extenderá hasta el 2005, según confirmó la Agencia Nacional Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos (NOAA por sus siglas en inglés).

+Segundo oro de Jannys.

+Nicaragua domina en las pruebas de lanzamiento de jabalina.

El Nuevo Diario

+Ocultan a piratas.

+Banda bien organizada tiene varios años de asaltar con armas de guerra.

+Los asaltantes muertos tenían un largo historial delictivo.

+Incluso robaban en alta mar a los narcotraficantes.

+Cae pariente de un narco abastecedor.

+La Policía detuvo a Sebastián Enrique Blandón Chamorro, hermano de Hilario Blandón, conocido abastecedor en el Caribe nicaragüense de combustible a narcotraficantes colombianos.

+Masacró a filizos a joven entenada.

+Abusaba de la chavala desde que era muy tierna.

+Ella, de 14 años, se fue con otro hombre harta del infierno en que vivía.

+Asesino huyó y autoridades lo buscan en León, Chinandega y la frontera.

+“Señor, usted se ganó Casa Real”.

+El ganador enmudeció cuando leyendo END, esperaba como siempre su café mañanero

+EL NUEVO DIARIO prepara otras grandes promociones.

+“Favores sexuales” de joven hondureño.

+Se trata del británico Bruce Harris.

Editorial



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

La Prensa

Y al fin, ¿hubo fraude en Venezuela?

“En realidad, lo que hicieron los personeros de la OEA y el Centro Carter en Venezuela fue más o menos lo mismo que cuando las elecciones del 25 de febrero de 1990 en Nicaragua, las que perdió el FSLN. En aquella ocasión la dirigencia de la Unión Nacional Opositora (UNO) denunció que el gobernante FSLN había hecho fraude en la elección para diputados a la Asamblea Nacional, pues hicieron un “recuento” de los sufragios emitidos para anular muchos votos de la oposición y validar una gran cantidad de sufragios nulos del Frente Sandinista. De manera que por aquel fraude la UNO perdió cuatro diputados, cuyos escaños fueron adjudicados al Frente Sandinista. “Casualmente” con esos cuatro diputados menos la UNO perdió la posibilidad de sumar el sesenta por ciento de los votos requeridos en la Asamblea Nacional para aprobar las reformas sustantivas que eran indispensables para poder impulsar apropiadamente la construcción de la democracia política, económica y social en el país. Pero aquello ya es historia, como probablemente lo será también el fraude chavista denunciado por la oposición democrática de Venezuela. Es prácticamente imposible que la comunidad internacional acepte y respalde la iniciativa que se maneja en círculos democráticos venezolanos, de que un tribunal internacional con la suficiente capacidad técnica y honestidad profesional analice y verifique los resultados de la votación. Y ésa sería la única manera de comprobar si hubo o no manipulaciones en los programas de computación como aseguran los economistas de Harvard y Massachusetts”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

La Prensa

Mes tétrico para Demócratas. (Francisco Xavier Aguirre Sacasa)

“Todavía faltan seis semanas para las elecciones norteamericanas del 2004, una eternidad en política. Y se dice que Kerry es un buen “cerrador”, un candidato que aventaja a sus contrincantes en la recta final. Pero el Partido Demócrata está visiblemente preocupado por la falta de “tracción” de su fórmula y por el éxito que está teniendo Bush. Si en los próximos 30 días Kerry no logra abrirle nuevos frentes a Bush, como el alto costo de las medicinas y el gran número de ciudadanos que no gozan aún de seguros médicos; si Kerry no logra poner a Bush en la defensiva por la manera en que está conduciendo la guerra en Irak, Estados Unidos tendrá lo que reclaman los activistas republicanos: “cuatro años más” para George W. Bush”.

¿Qué es un sistema parlamentario? (Charles Ripley)

“El defensor principal de tal cambio en Nicaragua es Daniel Ortega, alegando que sería beneficioso para el país. En un sistema parlamentario Ortega no tiene que competir cara a cara. Él puede estar entre bastidores, incluso afuera del país. Además, pueden utilizar otra insignia, como la Convergencia Nacional y hacer campaña con una cara más favorable, como la de Agustín Jarquín Anaya. Pero si gana, los cepillos de la plancha obviamente escogerían a Daniel Ortega como primer ministro. En un sistema parlamentario hay nuevas elecciones cuando el primer ministro y el Parlamento no pueden llegar a un acuerdo, contrario a las elecciones fijas del sistema presidencial. Italia, por ejemplo, ha tenido más de cincuenta gobiernos desde la Segunda Guerra Mundial. Sabiendo el carácter pugnaz de los políticos nicaragüenses, ¿quién va a pagar y quién va a supervisar tantas elecciones? En una sociedad el cambio puede ser propicio. Lamentablemente, en este caso, se propone un cambio no por el interés de un país, sino por el interés político de una persona”.

El Nuevo Diario

Los jueces y el sistema penitenciario. (Manuel del J. García Obando)

“Se sabe que toda persona que ha sido condenada por delitos comunes y que por eso guarda formal prisión en alguna cárcel o centro penitenciario, únicamente está a la orden del Juez que lo juzgó y condenó. Desgraciadamente aquí en Nicaragua todo se mueve alrededor de la sucia política de “líderes” corruptos que mantienen en zozobra a la ciudadanía, y los partidarios del reo común --no político-- Arnoldo Alemán Lacayo, sin pudor alguno y para pagarle favores y prebendas que ellos recibieron de él, contra todo derecho, contra toda lógica y contra toda ley y moral, quieren “liberar” a su “caudillo” y protector que los colocó en la Cámara de Diputados, la Corte Suprema de Justicia, la Contraloría General, el Consejo Supremo Electoral, etc. etc. Lo cual hasta hoy no lo han logrado y esperamos que no lo logren, pues, es contrario a la Ley y este señor Alemán Lacayo, deberá cumplir su condena restituir el dinero apropiado indebidamente. Confiamos que el Sr. Juez David Rojas no se deje “manipular” por esos sujetos que gustan andar y vivir al margen de la ley, y que no pretenda intervenir en la Jurisdicción ajena y propia del Penal, respetando a las Autoridades del mismo”.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

De los buseros y taxistas, libranos señor. (Dámaso Ruiz Sandino)

“Revisando periódicos de estos dos últimos años, --con alarma y gran sorpresa-- me encontré que a diario se dan mortales accidentes por culpa de choferes irresponsables que no me explico cómo han obtenido sus licencias. Viendo los titulares de dichos periódicos, llegué a la conclusión de que nada más tenía que agregar a lo que algunos ciudadanos también preocupados, ya han dicho y señalado con relación a estos accidentes en que la mayoría, han llevado dolor, angustia y muerte a muchos hogares nicaragüenses. Y el colmo de estos choferes irresponsables es que ni siquiera la ambulancias de la Cruz Roja, unidades de la Policía Nacional y aun agentes motorizados de la misma, se han salvado de esa carrera de muerte por esos choferes sin conciencia que no respetan a nadie, ni a las leyes y regulaciones de la Jefatura de Tránsito ni mucho menos de los pacíficos transeúntes que son siempre sus víctimas inocentes.”.

Conflicto, sociedad civil y mediación en Nicaragua. (Karlos Navarro)

“En tiempos de incertidumbre y de transición -como la que vivimos al parecer eternamente- en donde no se cumplen los acuerdos, y no se toma en cuenta ni se consultan a las organizaciones de la sociedad civil para las decisiones trascendentales del país, se hace necesaria la figura de la mediación. Así mismo, en los últimos años, las instituciones del Estado y el gobierno han mostrado muy poca capacidad para llegar a acuerdos vertebrales, pactar y construir consensos duraderos, y estables. Es decir, el gobierno del presidente Enrique Bolaños no ha facilitado los mecanismos para alcanzar una gobernabilidad social e institucional con el propósito de construir relaciones civiles con el Estado, fundadas en procedimientos legítimos y justos, con amplia participación de la sociedad. Durante la actual administración del ingeniero Enrique Bolaños no se ha dado todavía un antecedente exitoso en torno a solucionar un conflicto por medio de la negociación. La única experiencia que pudo haber sido tomada como modelo de solución sustantiva de conflicto y de consenso de voluntades en torno a una agenda pública común, fue el Plan Nacional de Desarrollo, pero por la falta de visión y decisión fue una experiencia abortada. Si la fortaleza institucional se mide por el logro de los resultados y la generación de acuerdos, definitivamente el gobierno de Enrique Bolaños no anda bien”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Liberales desairan a Bolaños. (Pág. 3 A)

+Mandatario califica como “mala señal”, la ausencia de magistrados liberales en reunión con CSJ.

+Coinciden en mejorar relaciones entre Poderes Ejecutivo y Judicial.

+Organismos cívicos piden a Bolaños dar informe. (Pág. 3 A)

+Los organismos de observación electoral Ética y Transparencia y el Instituto para el Desarrollo y la Democracia (Ipade), exigieron al presidente Enrique Bolaños entregar a la Contraloría General de la República la documentación sobre el financiamiento de la campaña electoral pasada.

+Polémica sobre juicio de Alemán. (Pág. 6 A)

+Fiscalía apuesta por tramitar en el país un posible juicio a Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 5 -

+PGR saca otras cuentas y confía que juicio se desarrollaría en Panamá con nuevas pruebas.

El Nuevo Diario

+“No he dicho que haya cuatrerros en Asamblea”. (Pág. 3 A)

+Bolaños responde a resentimientos de Asamblea Nacional.

+Se niega a ofrecer disculpas, alegando que llamó “cuatrerros” a los que saquearon al INSS y no a los legisladores.

+Advierten a “sub-ejecutores”. (Pág. 4 A)

+AN podría reducirles presupuesto en 2005.

+Varias instituciones del Estado sólo han gastado, a la fecha, el 39.5% de todo el Presupuesto de 2004.

+“Vamos a analizar las prioridades para darle más presupuesto a quien lo necesita”, asegura Wilfredo Navarro.

+Fondos del Milenio en “stand by”. (Pág. 9 B)

+Gobierno no ha presentado ninguna propuesta.

+Gerente Director de Corporación de la Cuenta Reto del Milenio se reunió con sectores nacionales.

+Proyectos deben ser consultados con población, pues no aceptarán que salgan de un “escritorio de Managua”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Críticas al Poder Judicial.

+Meneses abrió los micrófonos para que la población expresara su opinión sobre el Poder Judicial.

+Algunos de los participantes denunciaron anomalías en los servicios básicos.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Roberto Terán (Gerente Corporación Roberto Terán)

Tema: Responsabilidad social del empresario

+Terán invitó a los empresarios a participar en el foro “Responsabilidad Social Empresarial”, que se realizará el próximo martes 21 de septiembre.

+Según Terán, la idea es enfocar la energía y los fondos para apoyar las comunidades en su desarrollo e involucrar a los empresarios en las necesidades de la comunidad.

Canal 100% Noticias

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora

Invitado: Lic. Alejandro Fiallos (Candidato a alcalde de Managua por el APRE)



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 6 -

Tema: Elecciones municipales

+Mora señaló que el APRE tiene la misma esencia del PRONAL y que está lleno de funcionarios públicos. Ante esto Fiallos aseguró que el APRE no es el partido del Presidente Bolaños, sino un partido que respalda al Presidente, porque quieren que la semilla que está sembrando el mandatario siga para adelante.

+Mora apuntó que el APRE no tiene dinero, no tiene líder y no han tenido tiempo para organizar el partido, a lo que Fiallos respondió que no tienen dinero, porque no ordeñan al gobierno; no tienen líder, porque no les gustan los caciques o caudillos.

+Fiallos no descartó que Eduardo Montealegre corra por el APRE, pero también dijo que las bases no lo van a esperar por siempre y él (Montealegre) tiene que definirse y no dejar pasar su "timing" político.

+Destacó que en su plan de gobierno contemple incentivar la creación de empleos, mejorar los mercados, pero principalmente trabajar por los barrios pobres de Managua.

Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Tránsito Téllez (candidato FSLN), Ma. Eugenia Sequeiro (candidata PLC), Francisco Argueñal (APRE) y Luis Pérez (PLI)

Tema: Elecciones municipales / Plan de trabajo de los candidatos a alcalde de León

+Todos los candidatos expusieron sus principales puntos de promesas de campaña. Muchos coinciden en el recarpeteo de las calles, turismo, limpieza de la ciudad, fortalecimiento del agro, reconstrucción del hospital de León e incentivar la inversión para crear empleos.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: Julio Barahona (Vicegerente del Taller Barahona) / Augusto Puertas (Astrólogo)

Tema: Remodelación del Taller Barahona / Vaticinios para las elecciones municipales

+Según Puertas, algunos candidatos como Mariano Suárez, Patricia Jarquín, Edén Pastora, Roberto Sarria y Alejandro Fiallos, no tienen tendencia a ganar en estas elecciones municipales.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitada: Lic. María Teresa García (Dir. Gral. de Protección Especial – MIFAMILIA)

Tema: Reforma a la Ley de Adopción

+García expuso sobre las reformas propuestas para la Ley de Adopción.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 7 -

Directora: Nubia Duarte

Tema: Diálogo Nacional

+Duarte preguntó que quién había llamado a un diálogo. “¿Por qué algunos sectores están hablando de diálogo si hasta el momento ninguno de los sectores políticos han realizado una convocatoria oficial?, porque por ley el PLC y el FSLN son los llamados a realizar ese llamado...”, agregó Duarte.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Presunta destitución de Enrique Quiñónez y Jamileth Bonilla

+Miranda informó que hoy se reunió el CEN del PLC y que en esa reunión plantearon “plancharse” a Enrique Quiñónez y a Jamileth Bonilla.

+Según Miranda, fue María Fernanda quien planteó sacar a Bonilla y que ese planteamiento contó con el apoyo de Quiñónez, quien argumentó que Bonilla era comunista y que Arnoldo Alemán la tenía allí porque los comunistas son buenos organizadores, pero que ya había cumplido su papel.

+Por otra parte dijo que el grupo de los moderados son los que quieren “plancharse” a Quiñónez, porque consideran que éste es un vulgar y le da mala imagen al partido.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Presidente Enrique Bolaños se reunió con un sector de la Corte Suprema de Justicia. Aparentemente los magistrados liberales recibieron la orden política de no asistir al encuentro con el Presidente. Antes reunirse con la CSJ, el mandatario se reunió con representantes de la Asociación de Jueces y Magistrados. En el encuentro se acordó crear una comisión que analizará la solicitud de la CSJ de incrementar el presupuesto para el 2005. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El alcalde de La Trinidad, Estelí, lanzó un SOS por el hambre que atraviesan miles de familias de ese municipio. Según el edil, unos 2500 productores perdieron la cosecha de granos básicos por la sequía y al parecer no habrá cosecha de postrera en la mayoría de las comunidades. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El jefe de la bancada liberal, Enrique Quiñónez, expresó que ellos no tienen interés en conversar con el Presidente Enrique Bolaños. “No podemos estar haciéndole el juego a una persona que ha ofendido a todos los poderes del Estado, inclusive al Poder Legislativo”, expresó Quiñónez. Aseguró que su bancada recibió un mensaje del Presidente Bolaños para que aprobaran una serie de leyes y que a cambio la bancada Azul y Blanco apoyaría el traslado del ex presidente Arnoldo Alemán a su hacienda El Chile, a través de una amnistía. Por otra parte aseguró que la Contraloría General de la República le ha solicitado una serie de informes al Presidente Bolaños y que éste se ha negado a entregarlos, “tal vez porque algo, porque en Panamá recogió dinero para su campaña”. Dijo que un primo suyo (de Quiñónez) es testigo de eso “y por eso habrá que ver si el Presidente reportó ese dinero al CSE”. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**

+El titular del MIFIC, Mario Arana, negó que el Presidente Enrique Bolaños haya negociado con el PLC que si aprueban un paquete de leyes enviadas por el Ejecutivo, entre estas algunas del CAFTA, se buscarán los mecanismos para liberar a Arnoldo Alemán. Arana pidió que no se politice el CAFTA



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 8 -

porque este acuerdo es muy importante para la economía del país. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El director del INEC, Néstor Delgadillo, aclaró que desde marzo pasado renunció a su asignación como diputado suplente y ahora espera que la Asamblea Nacional aclare la legalidad de dicha asignación. Delgadillo aseguró que las acusaciones de los diputados liberales y sandinistas en su contra, porque supuestamente recibe doble salario, tiene como objetivo empañar su trabajo en el INEC. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, recomendó al Presidente Enrique Bolaños que pida disculpas públicas a los diputados, por sus declaraciones en el Día del Empresario. Agregó que no hay condiciones para reunirse con el Ejecutivo. Se rumora que Noguera fue cuestionado por participar en el acto del 14 de Septiembre. Al respecto, miembros de la bancada Azul y Blanco dijeron no sentirse aludidos por la declaraciones del Presidente en el Día del Empresario. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado sandinista Wálmaro Gutiérrez dijo que la Comisión Económica de la Asamblea Nacional está preocupada por el bajo rendimiento de la gestión ministerial para la ejecución de las donaciones. Gutiérrez precisó que el Gobierno sólo ha ejecutado el 18% de las donaciones y que debido a esto se estudia reducir el presupuesto a instituciones con más baja ejecución, como el MTI. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, se reunió con el Encargado de Cooperación de la Cancillería de la República, Mauricio Gómez, con el propósito de acercar posiciones para una eventual reforma a la Ley del Presupuesto de la República, para que éste sea plurianual. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Canal 10 realizará una serie de reportajes sobre los gastos y presupuestos de campaña de los candidatos a alcaldes de Managua. Iniciaron con el PLI y el PLC. El candidato del PLI, Edén Pastora, es el único que se atreve a nombrar a sus padrinos y estima que su campaña le costará 200 mil dólares. Por su parte el candidato del PLC, Pedro Joaquín Chamorro, dijo que su campaña le ha costado, hasta ahora, cerca de 10 mil dólares mensuales. El lunes presentarán datos de los candidatos de APRE y el FSLN. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Representantes del CSE, la Policía Nacional y los partidos políticos se reunieron para acordar normas éticas para garantizar la seguridad en las próximas elecciones municipales. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA:

+Esta noche (viernes) se realizó el desfile de Moda Siglo XX. Dicho evento fue organizado por el despacho de la Primera Dama a beneficio de las diferentes obras sociales que realiza. **(TV. Noticias, Canal 2)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 9 -

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. María Teresa García (Dir. Gral. de Protección Especial MIFAMILIA)	Reforma a la Ley de Adopción	Telediario 10	Canal 10